
Sorteo será el 30 de noviembre:

‘Hermanos karatecas’ buscan con rifa
recursos para ir al mundial de Japón
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Depravado quedó en prisión preventiva

Sujeto secuestró y
violó a una mujer
de 21 años de edad
Imputado la llevó con engaños hasta un domicilio donde
la encerró bajo llave para después violentarla sexualmente

LLAY LLAY
MinmujeryEG se
reunió con mujeres
campesinas
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En reunión con autoridades:
Comerciantes piden
mayor seguridad
para el gremio
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Por pésimos números:
Juan Manuel López
cesado en la banca
técnica del Uní Uní
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Torneo regional:
Santa María y Catemu
sacan la cara en U-17
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UNO MENOS.- Un delincuente fue detenido la mañana del lunes,
luego de protagonizar un robo en una vivienda en el sector de Al-
mendral en San Felipe. Vecinos alertaron a Carabineros sobre la
presencia de este sujeto, ante lo cual una patrulla de la sección OS14
que se encontraba cercana al lugar, concurrió velozmente al sitio del
suceso. Felipe Olivares, director de la Dirección de Seguridad Pú-
blica Municipal, indicó que este es «un operativo en el cual OS14
toma conocimiento a través de un llamado de la CENCO, que había
un sujeto que la noche anterior había hecho un robo en un domicilio,
específicamente de herramientas».

Se encontraban en Prenda:
Rechazan sobreseer
a Alberto Pentzke
por desaparición de
6 millones de tarros
de conservas
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En útimo trimestre:
STOP reconoce
aumento de delitos
en el sector centro
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Almendral:
Detienen a sujeto
por robar especies
de una vivienda
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Convivencia social
Primera parte: Conceptos y relaciones

Gastón Gaete Coddou, Géografo
Académico Universidad Playa Ancha

El sentido de la convivencia tiene
su origen conceptual al vincular este tér-
mino con la idea de que es una palabra
compuesta por el prefijo ‘con’ y la pala-
bra ‘vivencia’. ‘Vivencia’ denota el acto
de existir de manera respetuosa hacia
los demás.

Ahora bien, en relación a la convi-
vencia social (CS) se puede establecer
que esta ha cambiado con el tiempo, lo
cual se expresa cuando personas de di-
versas características logran coexistir ar-
moniosamente en un mismo espacio du-
rante un lapso definido. La noción se ha
transformado a medida que surgieron
entornos cada vez más multiculturales,
demandando un mayor énfasis en el res-
peto y la tolerancia hacia la diversidad.

Aunque no existe una fecha preci-
sa para el surgimiento del término ‘con-
vivencia social’, los precursores en el
estudio de la sociedad, como Durkheim,
Comte o Spencer, ya discutían sobre la
integración y unidad social en el siglo
XIX. En la actualidad, el análisis de la
convivencia social adquiere una rele-
vancia especial debido a la creciente
apertura de las sociedades y a la pre-
sencia de miembros con características
muy diversas. En este contexto, las cul-
turas buscan fomentar esta actitud en-
tre sus ciudadanos, no solo como un
medio para prevenir conflictos, sino
también como garantía de una calidad
de vida óptima para todos.

Acerca de la definición de la CS,
es dable considerar que según Carlos
Giménez Romero, la convivencia… ‘se
erige como un arte que demanda la ca-
pacidad de relacionarnos con los de-
más, honrando y aceptando nuestras di-
vergencias. Este fenómeno es un pro-
ceso dinámico que exige una adapta-
ción constante a las circunstancias y a
las personas involucradas’. Por su par-
te, María Victoria Peralta conceptuali-
za la ‘convivencia como la habilidad de
vivir en armonía y respeto mutuo con
los demás, implicando el establecimien-
to de vínculos afectivos y solidarios, así
como el desarrollo de habilidades de co-
municación y resolución de conflictos’.
En palabras de Francisco Gutiérrez la
define como ‘el conjunto de normas, va-
lores y actitudes que rigen las relacio-
nes interpersonales en un contexto es-
pecífico, abogando por el respeto a los
derechos ajenos y la búsqueda de
acuerdos para resolver conflictos’.

Considerando lo indicado, se pue-
de sintetizar que la CS constituye una
habilidad que se adquiere y perfeccio-
na con el tiempo, demandando respe-

to, tolerancia, empatía y destrezas socia-
les para interactuar con los demás.

Acerca de las nociones relacionadas
con la CS se pueden destacar a la empa-
tía, entendiéndola como la capacidad de
entender y compartir los sentimientos de los
demás, va más allá de la mera compren-
sión; es el cimiento de una sociedad donde
la compasión y el apoyo mutuo florecen,
creando lazos sociales que perduran.

Por su parte, el respeto implica re-
conocer y considerar la dignidad, dere-
chos y opiniones ajenas, es como el pe-
gamento de relaciones saludables. Al
aceptar la diversidad y fomentar la tole-
rancia, construimos puentes hacia la ar-
monía colectiva.

Acerca de la comunicación efecti-
va, hay que entenderla como el portal que
permite una visión clara. Al transmitir
ideas de manera comprensible, reduci-
mos malentendidos y facilitamos la reso-
lución pacífica de problemas, tejiendo una
red de entendimiento.

A la par, la responsabilidad implica
cumplir con deberes y obligaciones hacia
la comunidad, es uno de los preceptos
que forma la base de la estabilidad so-
cial. Cada individuo, al contribuir positi-
vamente, fortalece el bienestar colectivo.

Por su parte, la inclusión es el acce-
so a una sociedad equitativa. Al integrar
de manera justa a todos los individuos,
creamos comunidades cohesionadas
donde cada voz tiene espacio.

Mientras que la negociación es la lla-
ve que abre puertas hacia acuerdos be-
neficiosos. Facilita la resolución de con-
flictos y decisiones consensuadas, promo-
viendo la armonía social y construyendo
puentes hacia el entendimiento mutuo.

En relación a la triada de la toleran-
cia, aceptación y respeto hacia las di-
ferencias, es el puente que une mentes
diversas en la convivencia pacífica. Es-
tos conceptos son esenciales para una so-
ciedad plural donde la diversidad es ce-
lebrada.

Ahora bien, la colaboración implica
trabajar juntos hacia metas comunes, es
como un tejido que une habilidades indi-
viduales para lograr objetivos comparti-
dos. Genera un sentido de pertenencia y
fortalece los lazos sociales.

Sobre el civismo, participación ac-
tiva y responsable en la comunidad, se
puede entender como el vector que pro-
mueve el bienestar social. Fomenta la par-
ticipación ciudadana, el respeto a las nor-
mas y la construcción de sociedades más
justas.

En lo tocante a la justicia social, esta
incide en distribuir equitativamente recur-

sos y oportunidades, es el faro que guía
hacia una convivencia más igualitaria y
pacífica. Buscar la justicia social es tra-
bajar para un futuro donde todos tengan
las mismas oportunidades.

Referido a la solidaridad, apoyo
mutuo y cooperación en tiempos difí-
ciles, es el abrazo que reconforta en la
adversidad. Fortalece el tejido social al
crear redes de apoyo, recordándonos
que juntos somos más fuertes, especial-
mente en momentos de crisis.

Como conclusión, se puede estable-

cer que para la puesta en acción de la
convivencia social se requieren induda-
blemente: respeto, tolerancia, empatía y
habilidades sociales, a los que se unen
la empatía, comunicación efectiva, res-
ponsabilidad, inclusión, negociación, to-
lerancia, aceptación, respeto a las dife-
rencias, colaboración, civismo, justicia
social y solidaridad, concibiendo que to-
dos ellos en conjunto, se transformarán
una vez asimilados por las personas, en
pilares fundamentales para instituir socie-
dades equitativas, pacíficas y resilientes.

El desafío de la aceleración digital
de la industria energética

Por: Tomás Ecclefield, Ceo de
Digital Exp

Según datos entregados por el Mi-
nisterio de Energía, el 53,3% de la ge-
neración eléctrica corresponde a recur-
sos renovables como la hidroeléctrica,
solar fotovoltaica, biomasa y geotermia.
El restante 46,7% proviene de centra-
les termoeléctricas que utilizan gas na-
tural, carbón o derivados del petróleo.

Estos números demuestran un im-
portante avance en la transición hacia
una matriz energética más limpia y sos-
tenible. Actualmente, nuestro país se
encuentra dentro de los top 15 países
a nivel mundial en el uso de energía
renovable, lo que refleja el compromi-
so y el esfuerzo por impulsar un desa-
rrollo energético sustentable.

Sin embargo, a pesar de los avan-
ces logrados, todavía existen desafíos
que deben ser abordados para seguir
potenciando la industria energética reno-
vable en Chile. Uno de ellos es la nece-
sidad de seguir innovando y acelerando
la implementación de nuevas tecnologías
que acompañen y apalanquen aún más
el crecimiento de las renovables.

En ese sentido, es fundamental
que las empresas del sector aprendan
de los aciertos y fracasos de industrias
que están más avanzadas en digitali-
zación. El éxito de una estrategia digi-
tal recae, en primer lugar, en entender
para qué quiero incorporar tecnología
(el objetivo de negocio) y en paralelo
en la capacidad de robustecer y sim-
plificar bases tecnológicas que ya po-
seen, como lo son la arquitectura tec-

nológica, las integraciones de sistemas
y datos y la ciberseguridad. De esta for-
ma, las empresas podrán realmente ace-
lerar la descarbonización del sector e im-
pulsar las condiciones para que la transi-
ción energética se haga de forma segura
y competitiva para los consumidores.

Una buena estrategia digital debe ir
acompañada con la asignación correcta
de recursos digitales, que pueden ser in-
ternos o externos. Una buena planifica-
ción y ejecución de la estrategia digital
permitirá una mayor integración y gestión
de las fuentes de energía renovable, fa-
cilitando el monitoreo y control de la ge-
neración que en etapas más avanzadas
permita avanzar hacia una automatiza-
ción de la operación de centrales. Todo
esto, con ahorros sobre un 20% en cos-
tos tecnológicos.

La forma de acelerar la digitalización
ha cambiado, donde lo primero es conec-
tar los objetivos de negocio con las ba-
ses tecnológicas. Robustecerlas, simpli-
ficarlas y eficientarlas, alineándolas a los
objetivos de negocio que, en una etapa
posterior, permitan escalar y ser exitosos
en la implementación de nuevas tecno-
logías y recursos como células digitales,
IA, Blockchain, entre otros.

Es necesario abordar los desafíos de
esta transformación y lograr robustecer
la red eléctrica renovable, además de la
ciberseguridad y la formación de los pro-
fesionales del sector. Solo así podremos
aprovechar al máximo las ventajas de la
digitalización en la industria energética
renovable y avanzar hacia un futuro más
sostenible.
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EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Directiva de la Cámara de Comercio y Turismo:

Comerciantes se reúnen con autoridades
y piden mayor seguridad para el gremio

Mauricio Rivera, presidente de la Cámara de
Comercio y Turismo de San Felipe.

• Presidente de la entidad indicó que
plantearon la preocupación del co-
mercio ante hechos delincuenciales
que los han afectado.-

La directiva de la
Cámara de Comer-
cio y Turismo de San
Felipe sostuvo una
reunión junto a la
Delegación Presi-
dencial Provincial y
Carabineros, en la
que plantearon sus
problemáticas y ne-
cesidades en cuanto
a la seguridad para el
comercio.

Mauricio Ri-
vera, presidente de
la Cámara de Co-
mercio y Turismo de
San Felipe, señaló
que «fue una re-
unión que se hizo en
conjunto con el De-
legado Presidencial

Provincial, en la
cual se expusieron
cosas y el descon-
tento de los comer-
ciantes por algunos
robos y respecto de
lo que puede pasar
por el nuevo aniver-
sario del 18 de octu-
bre».

En este mismo
sentido, Rivera indi-
có que «fueron esos
temas, además de
temas que se pue-
den trabajar de for-
ma mancomunada
con seguridad, ade-
más de la amplia-
ción de horarios de
los comerciantes
para el trabajo en

conjunto con Cara-
bineros».

Respecto de cuál
es la zona en donde
mayormente se han
registrado estos he-
chos delictuales que
han afectado al co-
mercio, el presiden-
te de la organización
comentó que «sobre
todo, en la zona
central de San Feli-
pe, hemos visto vi-
deos que suben por
los techos, llama-
mos a los comer-

ciantes a tomar res-
guardos, a sumar
mayor tecnología
para apoyarse de
mejor manera en
ese aspecto».

Finalmente, y en
cuanto a lo solicita-
do y la respuesta de
parte de las autori-
dades, Mauricio Ri-

vera sostuvo que
«la solicitud es que
trabajemos en con-
junto con la Dele-
gación, Carabine-
ros y Municipali-
dad, el comercio
hará sus inquietu-
des por la dirección

de la Cámara de
Comercio y noso-
tros las vamos a
plantear, viendo
grados de avance,
mejoras, vamos a
trabajar en forma
unidad como siem-
pre tiene que ser».
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EXTRACTO

REMATE: JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELI-
PE, PEDRO MOLINA Nº2, SAN FELIPE, REMATA-
RÁ EL DÍA 31 DE OCTUBRE DE 2023; A LAS 11:00
HORAS, INMUEBLE UBICADO EN CALLE GENE-
RAL JOSÉ BERNALES RAMÍREZ N°2839, QUE
CORRESPONDE AL LOTE 16 DE LA MANZANA
"A" DEL CONJUNTO HABITACIONAL "TERRANO-
BLE" I ETAPA, DE LA CIUDAD Y COMUNA DE SAN
FELIPE, INSCRITO A FOJAS 1904 N°1814 DEL
REGISTRO DE PROPIEDAD DEL AÑO 2016 DEL
CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES DE SAN
FELIPE. REMATE SERÁ REALIZADO POR VI-
DEOCONFERENCIA MEDIANTE LA PLATAFOR-
MA ZOOM, SIENDO DE CARGA DE LOS INTERE-
SADOS CONTAR CON TODOS LOS ELEMENTOS
TECNOLÓGICOS Y DE CONEXIÓN NECESA-
RIOS. ASIMISMO, TODO INTERESADO EN PAR-
TICIPAR EN LA SUBASTA COMO POSTOR, DE-
BERÁ TENER ACTIVA SU CLAVE ÚNICA DEL
ESTADO, PARA LA EVENTUAL SUSCRIPCIÓN DE
LA CORERSPONDIENTE ACTA DE REMATE. MÍ-
NIMO PARA LAS POSTURAS EN LA SUMA DE
$64.205.440.-; INTERESADOS DEBERÁN CONS-
TITUIR GARANTÌA SUFICIENTE, EQUIVALENTE
AL 10% DEL MÍNIMO, SÓLO MEDIANTE DEPÓ-
SITO JUDICIAL EN EL BANCO ESTADO EN LA
CUENTA CORRIENTE DEL TRIBUNAL
Nº22300045743, HASTA LAS 14:00 HORAS DEL
DÍA ANTERIOR A LA FECHA DEL REMATE. NO
SE ACEPTARÁ OTRO MEDIO PARA CONSTITUIR
GARANTÍA. INTERESADOS, HASTA LAS 14:00
HORAS DEL DÍA ANTERIOR A LA FECHA DEL
REMATE, DEBERÁN ADEMÁS INGRESAR Y EN-
VIAR CORRESPONDIENTEMENTE UN ESCRITO
Y CORREO ELECTRÓNICO POR OFICINA JUDI-
CIAL VIRTUAL Y POR CORREO ELECTRÓNICO
A LA CUENTA JL1_SANFELIPE@PJUD.CL DON-
DE SEÑALARAN: A) QUE ACOMPAÑAN COM-

PROBANTE DE HABER RENDIDO LA GARANTÍA;
B) QUE PARTICIPARÁN EN LA AUDIENCIA DE
REMATE EN CALIDAD DE POSTOR, DEBIENDO
INDICAR ROL DE LA CAUSA, SU INDIVIDUALI-
ZACIÓN, CORREO ELECTRÓNICO Y NÚMERO
TELEFÓNICO PARA EL CASO QUE SE REQUIE-
RA CONTACTARLO DURANTE LA SUBASTA POR
PROBLEMAS DE CONEXIÓN, CON EL FIN DE
COORDINAR SU PARTICIPACIÓN EN LA SUBAS-
TA Y RECIBIR EL LINK CON LA INVITACIÓN RES-
PECTIVA. EL SUBASTADOR DEBERÁ PROCE-
DER A LA FIRMA DEL ACTA DE REMATE DE MA-
NERA INMEDIATA A LA REALIZACIÓN DE LA SU-
BASTA, LA QUE LE SERÁ REMITIDA A SU CO-
RREO ELECTRÓNICO INFORMADO AL TRIBU-
NAL, DEBIENDO SER INGRESADA INMEDIATA-
MENTE A LA RESPECTIVA CAUSA, POR OFICI-
NA JUDICIAL VIRTUAL, CON SU CLAVE ÚNICA
PARA EFECTOS DE LA FIRMA. EN TODO CASO,
ANTES DE LAS 14:00 HORAS DEL DÍA DE LA
AUDIENCIA DE REMATE, BAJO APERCIBIMIEN-
TO DE QUEDAR SIN EFECTO LA ACTUACIÓN.
NO SE ADMITIRÁ COMO POSTORES A LAS PER-
SONAS QUE FIGUREN CON INSCRIPCIÓN VI-
GENTE EN CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMEN-
TOS EN EL REGISTRO NACIONAL DE DEUDO-
RES DE PENSIONES DE ALIMENTOS. LA GA-
RANTÍA PARA AQUELLOS POSTORES QUE NO
SE ADJUDIQUEN EL BIEN SUBASTADO SERÁ
DEVUELTA POR CHEQUE EN EL MÁS BREVE
PLAZO. PRECIO PAGADERO AL CONTADO DEN-
TRO DE QUINTO DÍA HÁBIL SIGUIENTE A LA
SUBASTA, DEMÁS ANTECEDENTES EN BASES
DE REMATE Y LOS AUTOS ROL C-889-2019, CA-
RATULADOS "BANCO DE CHILE CON FERNAN-
DEZ".

LA SECRETARÍA.

2 JUZGADO CIVIL DE LOS ANDES, Rol V-86-
2023, caratulados SOTO/VILCHES , con fecha
28-09-2023 concedió posesión efectiva testada
de doña MARÍA LUISA VILCHES, C.I 3.418.927-
7 a don CARLOS GERMÁN SOTO ARANCIBIA,
C.I. 5.841.354-2, en calidad de heredero univer-
sal. Demás Antecedentes, Secretaria.

En causa Rol V-49-2023 del 1° Juzgado de Le-
tras de San Felipe, por resolución de fecha 22
de agosto de 2023, se concedió la Posesión
Efectiva de la herencia testada quedada al falle-
cimiento de doña Mercedes Yáñez Ríos,
CI.4.382.329-9, acaecido con fecha 01 de di-
ciembre de 2022, en favor de su heredera uni-
versal SCHEREZADE HELO YÁÑEZ, CI.
8.168.589-4.

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

Más de 100 agricultores en primer seminario caprino en Aconcagua
El Cambio Climá-

tico y sus efectos en la
actividad agropecua-
ria, así como los prin-
cipales requerimien-
tos y manejos de la
producción estabula-
da, vista como una al-
ternativa para la sos-
tenibilidad del rubro,
fueron parte de las
principales temáticas
que se abordaron en
el Primer Seminario
Caprino de la provin-
cia de San Felipe.

La actividad tuvo
lugar en la Escuela
Agrícola Salesiana de
Catemu, y congregó a
más de un centenar
de agricultores(as)
provenientes de todas
las comunas de la
provincia de San Fe-
lipe, además de las co-
munas de Petorca y
Rinconada de Los An-
des.

Este primer semi-

nario caprino contó
con charlas de profe-
sionales de la Direc-
ción Meteorológica de
Chile, DMC, y de es-
pecialistas del rubro,
además del testimo-
nio de un joven pro-
ductor que relató su
experiencia en la
transición al sistema
estabulado de pro-
ducción. Con esto se
busca que los ganade-
ros puedan imple-
mentar prácticas para
mejorar sus sistemas
productivos.

CAMBIO
CLIMÁTICO

En la oportuni-
dad, estuvo presente
el director regional de
Indap, Sergio Valla-
dares, quien junto
con destacar la inicia-
tiva precisó que «es
muy importante que
entreguemos estas

herramientas a nues-
tras agricultoras y
agricultores del ru-
bro caprino, estamos
enfrentados al cam-
bio climático y sus
efectos son visibles en
nuestros campos,
esto nos obliga a ade-
cuarnos a esta nueva
realidad. En ese sen-
tido, debemos adap-
tar los sistemas pro-
ductivos para que
sean más eficientes».

Por su parte, la se-
remi de agricultura,
Yolanda Cisternas,
dijo que «el trabajo
conjunto que estamos
desarrollando con los
servicios, nos ha per-
mitido avanzar en te-
máticas tan relevan-
tes como es la pro-
ducción caprina, sus
problemáticas, sus
fortalezas y el apoyo
que realmente nece-
sitan para su desa-

rrollo. Nos propusi-
mos, por mandato
presidencial, preocu-
parnos de los secto-
res más vulnerables y
en eso estamos enfo-
cados como Ministe-
rio».

SOSTENIBILIDAD
La actividad contó

con la exposición de
los profesionales de la
Dirección Meteoroló-
gica de Chile, An-
drea Acevedo y

José Luis Pizarro
que, entre otras cosas,
abordaron el Cambio
Climático y sus efec-
tos en la actividad
agropecuaria. Por su
parte, el especialista
caprino, William
Césped, se refirió a
las alternativas de sis-
temas productivos
para la sostenibilidad
de los planteles capri-
nos, así como los pun-
tos críticos de la pro-
ducción estabulada,
entre otras materias.
En tanto, el productor
de queso de cabra
Beily, Octavio Veas,
de la comuna de Ca-
temu, contó la histo-
ria de su emprendi-
miento, los beneficios
de su sistema produc-
tivo y las ventajas de
la comercialización
en el mercado formal,
entre otros temas.

Cabe destacar que
este Primer Semina-

rio Caprino de la pro-
vincia de San Felipe,
fue una iniciativa con-
junta de la Seremía de
Agricultura e Indap
región Valparaíso,
junto a las municipa-
lidades de Catemu y
Llay Llay, el Consejo
Asesor Campesino de
Área (CADA) de
Indap San Felipe, con
el apoyo de la Escue-
la Agrícola Salesiana
de Catemu.

El seminario con-
tó con la participación
del alcalde de Cate-
mu, Rodrigo Díaz; la
presidenta del Conse-
jo Asesor Campesino
Regional de Indap,
Amelia Muñoz; de la
directora de la Escue-
la Agrícola Salesiana,
Nataly Araya; del di-
rector regional de
Indap, Sergio Valla-
dares, y de la Seremi
de Agricultura, Yolan-
da Cisternas.

La actividad
contó con
más de 100
agricultores(as)
provenientes
de todas las
comunas de
la provincia
de San
Felipe.
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Con gran rifa ‘Hermanos karatecas’ buscan
recursos para ir al mundial de Japón

Los hermanos karateca Amaro y Pablo Castro,
junto a sus padres.

• Premios se sortearán el próximo 30
de noviembre en esta primera activi-
dad organizada por sus padres.-

En nuestra edi-
ción del pasado 20
de septiembre dimos
a conocer la historia
de los aconcagüinos
Amaro y Pablo
Torres, deportistas
de 8 y 14 años de
edad, respectiva-
mente, quienes
practican ‘Karate
Shotokan’ y que se
encuentran en busca
de auspiciadores
para así poder repre-
sentar a nuestro país
en el Mundial de Ka-
rate JKA 2024 que
se disputará en Ja-
pón.

En este sentido,
en busca de generar
recursos para los
noveles deportistas,
sus padres se en-
cuentran vendiendo

200 rifas, las cuales
comprenden diez
números cada una
de ellas y que tienen
un valor de $1.000
cada número. Los
ganadores se sortea-
rán el próximo 30
de noviembre por
medio de redes so-
ciales, por lo que sus
padres invitan a la
comunidad a cola-
borar.

Quienes quieran
comprar un número,
deben comunicarse
al celular +56 9
8483 7055 y así par-
ticipar por alguno de
los once premios que
tienen para sortear,
entre los que se en-
cuentra un cabrito,
una ‘giftcard’ de
$30.000, un vale de

gas Lipigas de 15 ki-
los, un whisky, un
pisco más una bebi-
da, una cadena de
plata, una manicura
permanente, entre
otros.

En relación a esta
gran rifa por los ‘her-
manos karatecas’ de
Calle Larga, su pa-
dre, Cristian Cas-
tro, manifestó que
esta es la primera
actividad para juntar
recursos, de otras
más que irán reali-
zando, además de
indicar que la inicia-
tiva ha tenido buena
recepción en los pri-
meros días. «Bueno,

esta es la primera
actividad que reali-
zamos junto con la
familia para reunir
fondos, para que los
pequeños participen
en el mundial de Ja-
pón. Esta es una de
las actividades que
empezamos a reali-
zar.

«En realidad, sí,
se ha aceptado bas-
tante por parte de
amistades, de la fa-
milia, del trabajo
también, entonces
ha sido bien favora-
ble la compra de nú-
meros para esta
rifa. Efectivamente,
igual dimos harto
plazo para tirar los
premios, porque la
idea es tratar de
vender lo más posi-
ble de rifas, por
ende, reunir la ma-
yor cantidad de fon-
dos», sostuvo.

Respecto a los
detalles de las rifas y
los diversos premios
que contienen, Cas-
tro añadió que «son
200 rifas y cada una
de ellas consta de 10
números, donde el
valor de cada núme-
ro es de $1.000 y la
cantidad de premios
son once. Lo más
probable es que esta
rifa se sortee el día
30 de noviembre y
lo más probable es
que la tiremos por
redes sociales, en
vivo, para que así
sea un poquito más
transparente. Esta-
mos viendo aún en
qué Facebook lo ha-
remos, que puede
ser el mío (Cristian

Castro) o el de mi
señora (Daniela To-
rres).

«En primer pre-
mio está un cabrito,
tenemos una ‘gift-
card’ de $30.000,
un vale de Lipigas
para un gas de 15
kilos, tenemos un
whisky, un pisco
más una bebida, te-
nemos una cadena
de plata, hay una
manicure perma-
nente, un set de co-
pas, un juego de co-
pas de helados, una
cuchillería de acero
y un juego de siete
piezas de postre.
Esos serían los pre-
mios», dijo.

También el padre
de los jóvenes de-
portistas se refirió a
esta falta de auspi-
ciadores, y de lo que
aún siguen en bús-
queda, además de
realizar un llamado
de apoyo. «Así es,
como comentába-
mos anteriormente,
igual estamos en
busca de auspicia-
dores para juntar
fondos para los her-

manos Pablo y
Amaro. Efectiva-
mente, durante todo
el año han asistido a
torneos nacionales
y ahora en última
instancia que fue en
agosto, fue el Pana-
mericano, donde es-
tuvieron en el pó-
dium con primeros
lugares, entonces, la
idea es tratar de
juntar fondos para
que ellos puedan
participar el próxi-
mo año en el mun-
dial de Japón.

«El llamado es a
la mayoría de las
empresas particula-
res, a las municipa-
lidades, para que
apoyen a estos jóve-
nes karatecas que
van a representar a
Chile, entonces, no
solamente a la co-
muna o municipali-
dad a la que perte-
necen, que es Calle
Larga, sino que el
llamado es a todas
las municipalidades
para que puedan
aportar algún gra-
nito de arena», ce-
rró.
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Rechazan sobreseimiento de exdirector de Conservera Pentzke, acusado
de la desaparición de 6 millones de tarros de conservas dejados en Prenda

La Conservera Pentzke, una de las empresas más emblemáticas de San
Felipe, en otros tiempos, cuando estaba en todo su esplendor. (Foto archivo)

El día de ayer en
el Juzgado de Garan-
tía de San Felipe se
realizó una audien-
cia donde se solicita-
ba el sobreseimiento
de Alberto Pen-
tzke Muñoz, quien
junto a demás fami-
liares están acusados
de la desaparición de
6 millones de tarros
de conservas que es-
taban en prenda,
avaluados en unos 5
mil millones de pe-
sos.

La solicitud fue
rechazada por el juez
porque consideró
que todavía no está
acreditada clara-
mente la inocencia
del ejecutivo, según
lo comentó su aboga-
do Francisco Cox.

Paralelamente
conversamos con el
abogado José Ro-
jas que representa a
14 acreedores, quien
nos explicó el tenor
de las querellas, ha-
ciendo hincapié que
toda la familia Pen-
tzke está siendo in-
vestigada por este
hecho.

- Coméntenos
abogado sobre
una querella en
contra de la fami-
lia Pentzke.

- Sí, hay querellas
presentadas desde el
año 2020 contra la
familia Pentzke, en el
caso de mis acreedo-
res son por infrac-
ción a la ley de
Warrant, que básica-
mente se refiere a ta-
rros que estaban en
garantía. Yo repre-
sento a 14 acreedo-
res, quienes al mo-
mento de decretarse
la quiebra fueron a
ejecutar sus tarros,
que era la garantía
que ellos tenían, y
había un faltante
más o menos impor-

tante, y que en con-
junto con los demás
acreedores que hay,
que yo no represen-
to, suman más o me-
nos 6 millones de ta-
rros que faltaban;
eso se traduce en un
perjuicio para mis
clientes, que son 14,
de 5 mil millones de
pesos que fue la ven-
ta de los tarros final-
mente con lo que
ellos pudieron recu-
perar.

TODA LA
FAMILIA

«Hoy día se está
investigando a toda
la familia Pentzke y
la defensa de Alber-
to Pentzke Muñoz
pidió el sobresei-
miento definitivo,
señalando que su
cliente no tiene par-
ticipación en los he-
chos, que él habría
renunciado al direc-
torio y habría  esta-
do ajeno a la admi-
nistración desde
principios del año
2019, cuestión que
rebatimos ahora y
nosotros creemos
que él no estaba aje-
no a la administra-
ción y que esta era
una práctica siste-
mática de la Pen-
tzke que se encon-
traba en mala si-
tuación financiera
desde mucho antes,
y se encontraba ha-
ciendo una bicicleta
financiera básica-
mente», indica.

- En palabras
simples, ¿qué
pasó con esos ta-
rros, desapare-
cieron?

- Esos tarros des-
aparecieron, los tie-
nen que haber vendi-
do y haberse queda-
do con los dineros;
eso es materia de la
investigación.

- ¿Qué buscan,
resarcir el daño
de sus clientes?

- Con la querella
lo que estamos pi-
diendo, lo que quere-
mos, es que se les
condene por el deli-
to de la ley general de
depósitos y almace-
nes, penas que van
de presidio menor en
grado medio máxi-
mo, es decir de 541
días a 5 años de pri-
vación de libertad.

- ¿Eso sería
una pena efectiva
o remitida?

- Eso va a depen-
der del tribunal y
también de lo que se
puede acreditar
eventualmente en un
juicio oral y de los
antecedentes que
ellos puedan apor-
tar.

- ¿Hoy día se
está pidiendo so-
lamente el sobre-
seimiento de Al-
berto Pentzke?

- Así es.
- ¿Qué pasa

con los demás?
- Los demás no

han hecho ninguna
solicitud de sobresei-
miento.

- Abogado, con
su experiencia,
¿podrán recupe-
rar algún dinero
sus clientes?

- Se ve difícil… se
ve difícil.

- Porque eso
significa averi-
guar el patrimo-
nio que tienen
ellos, ¿o no?

- Claro, se ve di-
fícil porque yo creo
que a esta altura
ellos tienen todo su
patrimonio diluido
o en sociedades o
cosas así ,  por lo
tanto no nos queda
más opción que se-
guir por la vía pe-
nal. Pasa al frente

- ¿Conseguir
una pena?

- Exacto.
- En ese senti-

do consiguen la
pena, pero no van
a conseguir la de-
volución de nada.

- Bueno, eso ha-
bría que verlo más
adelante, primero
hay que ir paso a
paso.

- ¿Pero saben
si hoy día la fami-
lia Pentzke tiene
patrimonio?

- Desconocemos,
desconocemos esa
información.

- ¿Algo más
que agregar sobre
este caso?

- No, nada más.

LA DEFENSA
Respecto a esta

determinación del
Juzgado de Garantía
de San Felipe, de re-
chazar la solicitud de
sobreseimiento de
Alberto Pentzke Mu-
ñoz, conversamos
con su abogado,
Francisco Cox.

- ¿Hoy día ha-
bía una petición
de sobreseimien-
to?

- Sí, solicitamos
el sobreseimiento, el
tribunal rechazó
porque consideró
que todavía no está
acreditado clara-
mente la inocencia

de don Alberto. No-
sotros insistimos
que don Alberto no
tiene participación
en estos hechos. Na-
die en la investiga-
ción, que ya lleva…
¿4 años?, lo mencio-
na como participan-
do del retiro de con-
servas ni nada, en-
tonces por eso la
verdad que nosotros
creemos que está
acreditado, pero
bueno, habrá que
evaluar si es que
apelamos o no.

- ¿Respecto a
los demás partici-
pantes o inte-
grantes de la fa-
milia?

- Yo sólo repre-
sento a don Alberto,
por eso digo que
nuestro sobresei-
miento era sobre su
no participación en
el delito… su inocen-
cia.

- Se dice que su
cliente estaba fue-
ra del directorio
cuando pasó esto.

- Así es, él renun-
ció en febrero, lo de-
clara incluso el ge-
rente general. Ahora
el magistrado consi-
dera que esos ante-
cedentes no son su-
ficientes, por el es-
tándar que existe,
pero nosotros con-
fiamos que vamos a
lograr sobreseer a

don Alberto.
- Abogado, con

peras y manzana,
refrescar la me-
moria para nues-
tros lectores.

- A ver, lo que
aquí se acusa es que
hubo un retiro de
conservas que esta-
ban dadas en pren-
da. Cuando ese reti-
ro se produce, inclu-
so por lo que dicen
los propios quere-
llantes, don Alberto
ya no participaba de
la administración de
la empresa, enton-
ces malamente pue-
de tener responsabi-
lidad.

- Él no tiene co-
nocimiento dón-
de están esos 6
millones de ta-
rros, tenemos en-
tendido.

- No, o sea él cla-
ramente no sabe
porque no participa-
ba de la administra-
ción, entonces no tie-
ne idea de eso. Se
produce a partir de
septiembre del año
2019, otros dicen ju-
lio, pero todos a par-
tir del 2019, y don
Alberto deja el direc-
torio en febrero del
2019.

- ¿Quieren que
se aplique la ley
Warrant, qué sig-
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MinmujeryEG se reunió con
agrupación de mujeres

campesinas en Llay Llay

Ministra de la Mujer y Equidad de Género, Antonia Orellana, visitó la co-
muna de Llay Llay.

• En la instancia, las mujeres campe-
sinas plantearon las problemáticas
actuales a la jefa de la cartera.-

La ministra de la
Mujer y Equidad de
Género, Antonia
Orellana Guarello,
visitó la comuna de
Llay Llay en donde
se reunió con la
agrupación de muje-
res campesinas de la
provincia de San Fe-
lipe; esto, en el mar-
co del trabajo deno-
minado ‘Mujeres
Rurales y Campesi-
nas, empoderamien-
to como garantía de
futuro’.

Mónica Henrí-
quez, representante
de la agrupación
mujeres campesinas
de la provincia, co-
mentó que «como
agrupación estamos
súper felices porque
la ministra aceptó
la invitación a nues-
tra comuna. Es su-
mamente importan-
te que esta semana
que celebramos la
semana de la mujer
rural, contar con la
ministra en esta ac-
tividad, porque creo
que realza el rol y lo

pone sobre la mesa.
Hoy más que nunca
necesitamos que
esta mujer sea visi-
bilizada por el gran
aporte que hace
para el desarrollo
de nuestra comuna
y del país».

En este mismo
ámbito, y en cuánto
a las problemáticas
que viven en la ac-
tualidad, Henríquez
indicó que «aparte
de tener todas las
problemáticas que
tenemos los agricul-
tores en este mo-
mento, también nos
afectan las leyes
que, para postular a
algún proyecto, tú
no eres la dueña de
los derechos de agua
o la tierra; ese es un
gran freno que tene-
mos las mujeres
para postular a al-
gún proyecto del go-
bierno, porque
siempre necesita-

mos que el hombre
dé la autorización
para ocupar el agua
o la tierra».

Por su parte, la
ministra de la Mujer
y Equidad de Géne-
ro, Antonia Ore-
llana Guarello,
destacó que «tenía-
mos muy pendiente
visitar Llay Llay, a
propósito de las
conversaciones que
tuvimos con su al-
calde el año pasado
para poder mante-
ner el Centro de la
Mujer de Llay Llay.

«Estamos con-
tentas de haber ve-
nido y contarles el
trabajo que estamos
haciendo junto al
Ministerio de Agri-
cultura para las
mujeres rurales,
pero también las re-
formas legales que
estamos promo-
viendo en el congre-
so para que ellas

puedan acceder de
forma igualitaria a
todos los planes,
como por ejemplo,
la modificación a la
sociedad conyu-
gal», agregó.

Finalmente, el al-
calde de la comuna
de Llay Llay, Edgar-
do González
Arancibia, expresó
que «la presencia de
una ministra de Es-
tado en nuestra co-
muna siempre va a
ser importante, por-
que permite visibili-
zar ciertos temas,
permite poder dia-
logar, permite que
después ellos pue-
dan impulsar cier-
tas acciones que van

a tener un impacto
en la calidad de vida
de los vecinos y ve-
cinas».

Junto con esto, el
edil valoró la presen-
cia de la jefa de la
cartera consideran-
do la gran cantidad
de mujeres campesi-
nas en la comuna,
calificándola de muy
importante «espe-
cialmente en temas
sensibles para noso-
tros como es el tema
del desarrollo de los
derechos de las mu-
jeres, y también la
protección y fomen-
to de la agricultura
familiar campesina.
Nuestra comuna es
con vocación cam-

pesina, más del 30%
de nuestra comuna
vive en el sector ru-
ral y más del 27% de
las personas traba-
jan en temas agríco-
las.

«Es significativo
que podamos abor-
dar temas de la agri-
cultura familiar
campesina con la
pequeña y mediana
agricultura, que son
en definitiva quienes
ponen los alimentos
en las mesas de las
familias chilenas»,
cerró González.

El encuentro se
llevó a cabo la maña-
na del martes en el
gimnasio municipal
de Llay Llay.

Abogado José Rojas,
representante de 14
acreedores.

Abogado Francisco
Cox, representante de
Alberto Pentzke Muñoz.

Rechazan sobreseimiento de exdirector de Conservera Pentzke...
Viene del frente
nifica?

- Sí, eso es justa-
mente cuando uno
tiene conservas,
puede darlas en
prenda, como cuan-
do usted empeña
algo, usted lo deja en
prenda y obviamen-
te no puede dispo-
ner de esas conser-
vas sin la autoriza-
ción del almacenista
y de los acreedores.
Y eso es lo que al pa-
recer ocurrió aquí,
eso es lo que dicen
los querellantes, no-
sotros lo que deci-

mos es que don Al-
berto no tiene idea
porque no participa-
ba de eso, a esa fecha
ya no participaba.

- ¿Su cliente
como está con
esto, tranquilo,
nervioso?

- Tranquilo por-
que no tiene partici-
pación. Ahora clara-
mente le gustaría ce-
rrar el caso, por eso
nosotros pedimos el
sobreseimiento.

- Hablamos
con el abogado de
14 querellantes,

¿quiénes son?
- Son acreedores,

prendarios distintos.
- ¿Hay bancos

o no?
- Bancos no, bue-

no hay un banco
agrícola, pero ese es
por apropiación in-
debida RSAL Crei-
ding, algo así, y el
resto son acreedores,
personas naturales,
sociedades de inver-
siones, cosas así.

- En resumi-
das cuentas, hoy
se rechazó el so-
b r e s e i m i e n t o ,

¿pero podría te-
ner alguna con-
dena su cliente
en lo penal?

- Nosotros con-
fiamos que don Al-
berto no tiene ningu-
na participación, en-
tonces malamente
puede tener algún
riesgo en esto.

- ¿Debería ser
sobreseído su re-
presentado?

- Así es.
- ¿Qué sigue

ahora?
- Nosotros tene-

mos cinco días para

evaluar si es que ape-
lamos o no, y eso es
lo que vamos a hacer,
vamos a evaluar qué
es lo que hacemos.

Cabe destacar
que el Ministerio Pú-
blico estuvo repre-
sentado por el fiscal
jefe Eduardo Fa-
jardo de la Cuba,

quien no emitió co-
mentario alguno so-
bre este caso, atinan-
do sólo a decir que
estaba conforme con
la resolución del Juz-
gado de Garantía
que había rechazado
el sobreseimiento de
Alberto Pentzke Mu-
ñoz.
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Carabineros realizó reunión STOP con el
análisis policial del último trimestre

El capitán Rafael Ramírez reconoció un alza de
delitos en el sector céntrico de la ciudad.

• Delitos como el robo con intimida-
ción y robo de accesorio de vehícu-
los son los que han experimentado
un alza.-

Carabineros de la
Prefectura de Acon-
cagua realizó una
nueva reunión del
Sistema Táctico de
Operación Policial
(STOP), en donde
se analizaron las ci-
fras de delitos en el
último trimestre. A
nivel se la Segunda
Comisaría de San
Felipe, los delitos de
robo con intimida-

ción y robo de acce-
sorios de vehículos
son los que han ex-
perimentado una
pequeña alza.

El capitán Ra-
fael Ramírez indi-
có que «conforme a
la estadística delic-
tual se analizó el úl-
timo trimestre, don-
de la comuna de la
provincia de San
Felipe viene con un

alza sostenida en la
concurrencia de los
delitos, y hemos
analizado distintos
tipos de delitos en la
comuna: robos con
intimidación, robos
con fuerza, robo de
objeto de vehículos,

que son los de ma-
yor ocurrencia en la
comuna de San Fe-
lipe».

En este contexto,
Ramírez sostuvo
que «se analizaron
caso a caso, se esta-
blecen medidas
para poder mitigar
este delito, tratar la
reducción en su
ocurrencia y algu-
nos focos delictua-
les que se analizan
como el comercio
ambulante, se ana-
lizaron todo ese tipo
de casos».

Respecto de si se
ha detectado una
movilidad del delito

y cuál es el sector
que más se ha visto
afectado en este úl-
timo tiempo, el capi-
tán señaló que
«cada análisis de
STOP tenemos la
movilidad del delito,
va variando en cada
cuadrante, lo que
mayormente nos
está afectando como
comuna de San Fe-
lipe es en el sector
central, el cuadran-
te 1 en horario de la
tarde, desde las
18:00 horas en ade-

lante».
Asimismo, y en

cuanto a las estrate-
gias que se estable-
cen para el combate
a la delincuencia,
considerando estos
datos, Rafael Ramí-
rez dijo que «modi-
ficar nuestros servi-
cios policiales, va-
mos estableciendo
lugares y vamos re-
forzando el patru-
llaje preventivo y
generando cursos
de acción necesa-
rios».

I N D I C A D O R E S
IVP Fecha Valor UF Fecha Valor
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20/10/2023 36.298,11
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Detienen a delincuente que
había robado especies de

vivienda en Almendral

Delincuente fue detenido tras protagonizar un robo en una vivienda en el
sector de Almendral. (Imagen Municipalidad de San Felipe).

• Cercanía de una patrulla de la sec-
ción OS14 permitió capturar al mal-
viviente.-

Un delincuente
fue detenido la ma-
ñana del lunes, lue-
go de protagonizar
un robo en una vi-
vienda en el sector
de Almendral en San
Felipe. Vecinos aler-
taron a Carabineros
sobre la presencia de
este sujeto, una pa-
trulla de la sección
OS14 se encontraba
cercana al lugar,
concurriendo veloz-
mente al sitio del su-
ceso.

Felipe Oliva-
res, director de la
Dirección de Segu-

ridad Pública Mu-
nicipal, indicó que
este es «un operati-
vo en el cual OS14
toma conocimiento
a través de un lla-
mado de la CENCO,
que había un suje-
to que la noche an-
terior había hecho
un robo en un do-
micilio, específica-
mente de herra-
mientas.

«Esa mañana el
sujeto es identifica-

do por vecinos que
alertan a Carabine-
ros, en virtud que el
dispositivo OS14 es-
taba próximo al lu-
gar, se acercan jun-
to con dispositivos
policiales y comien-
zan la búsqueda de
este sujeto», agregó
Olivares.

En este aspecto,
el director se seguri-
dad municipal aña-
dió que «él huye, se
escabulle por algu-

nos domicilios,
siendo identificado
por inspectores mu-
nicipales, alertando
a personal civil de
Carabineros de
dónde estaba este
sujeto, logrando en-
trar al inmueble y
logrando su deten-
ción».

El delincuente,
finalmente, fue dete-
nido por Carabine-
ros, tras las diligen-
cias propias a este
caso. Además se es-
tableció que el suje-
to mantenía una or-
den de aprehensión
vigente.

«Fue detenido

infraganti, además
tenía ordenes de de-
tención pendiente,
más allá del delito
que había cometido
la noche anterior;
por ende, estaba
siendo buscando
para ser detenido y
pasar a cumplir
condena», cerró.

En prisión preventiva sujeto acusado de secuestrar y violar a mujer
La joven
víctima, de 21
años de edad,
fue encerrada
bajo llave y
posteriormen-
te violada
sexualmente.
(Imagen
referencial)

• Le pidió que lo acompañara a San
Felipe a realizar unas compras, lle-
vándola hasta una vivienda donde la
dejó bajo llave para posteriormente
violarla sexualmente.-

Formalizado por
secuestro con viola-
ción y en prisión
preventiva quedó un
sujeto mayor de
edad que fue deteni-
do por Carabineros,
luego que fuera de-
nunciado por la víc-
tima, una joven de
21 años de edad, a
quien le pidió que lo
acompañara  desde
Santiago hasta San
Felipe, donde el su-
jeto la encierra bajo
llave en una vivien-
da, procediendo a
ultrajarla sexual-
mente.

Así lo explicó a
nuestro a Diario El
Trabajo el fiscal a
cargo de este caso,
Julio Palacios Bo-
badilla, quien al re-
ferirse a este impac-
tante caso, sostuvo
que «se trata de un
imputado con una
mujer, la víctima,
que en este caso via-
jan desde Santiago,
donde él la invita
porque tenía que
comprar unos pro-
ductos. Y ocurre que
estando acá en San
Felipe, no se devuel-
ven, ingresan a una

habitación de un do-
micilio donde esta
persona ya había
contactado para
que lo dejaran per-
noctar  en ese in-
mueble, y por tanto
en horas de la no-
che, cuando ya se
tienen que venir, no
deja que se venga la
mujer de 21 años y
la deja en el interior
del domicilio, inclu-
so queda con llave,
al domicilio también
le pone llave y ella
no puede salir y en
la noche él procede
a violarla. Al otro
día ella le avisa al
dueño de casa lo que
había ocurrido, que
la habían violado, y
el dueño de casa se
percata que efecti-
vamente las puertas
estaban cerradas,
por lo tanto él de
una u otra forma

pudo abrir porque
las llaves no estaban
ahí, logra salir a la
vía pública donde
pide ayuda a unos
vecinos y llaman a
funcionarios de Ca-
rabineros, quienes
finalmente detienen
al imputado».

Agregó que tra-
bajó la Brigada de
Delitos Sexuales y el
imputado ingresó a
prisión preventiva
«por el delito de se-
cuestro con viola-
ción», señala.

- ¿Cómo ingre-
san, se quedaron
en la noche ahí?

- El se quedó en
la noche ahí, des-
pués cuando ella se
quiso ir, no la dejó
salir.

- ¿Ahí la violó y
después salió
a r r a n c a n d o ?
¿Cómo fue eso?

- Sí, después él
salió y ella una vez
que quedó sola pue-
de salir de la habita-
ción, la cual logró
abrir con la ayuda de
las personas que es-
taban ahí; aún así la
casa estaba toda ce-
rrada.

- ¿Dónde detie-
nen al acusado?

- Lo detienen ahí
mismo en el domici-
lio, después fue de-
nunciado.

- Fiscal, ¿la víc-
tima fue llevada
al médico?

- Sí, se hicieron
todos los peritajes
que corresponde.

Agrega el perse-
cutor que fueron re-
laciones sexuales no
consentidas «por-

que ella fue obliga-
da a eso, mientras
fue violada efectiva-
mente estaba llo-
rando y todo», indi-
ca.

Al ser consultado
el fiscal Julio Pala-
cios Bobadilla sobre
las penas en caso de
ser encontrado cul-
pable en un juicio,
señaló: «Lo que
ocurre es que si se
llega a acreditar el
delito de secuestro
con violación, esas
son penas que par-
ten en los 15 años
hasta el presidio
perpetuo califica-
do», indicó.

El imputado pasó
a control de deten-
ción este día domin-
go en la mañana.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO: Patrón de los casos
difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo!
Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor
que entregó a nuestro querido Maestro en manos de
sus enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos
os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca
universalmente como patrón de los casos difíciles y
desesperados. Rogad pro mí, que soy tan miserable y
haced uso, os ruego, de ese privilegio especial a vos
concedido de socorrer visible y prontamente cuando
casi se ha perdido toda esperanza. Venid en mi ayuda
en esta gran necesidad para que reciba los consuelos
y socorros del cielo en todas mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga aquí
la súplica que desee obtener, con fe y devoción, y repita
esta oración durante 9 días, prometiendo publicarla en
el 8º día y por difícil e imposible, se le concederá). Y
para que bendiga a Dios con vos y con todos los
escogidos por toda la eternidad. Amén.
                                                                                                P.A.E.
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Juan Manuel López fue cesado en la banca técnica del Uní Uní

Santa María y
Catemu sacan la cara
en el Regional U-17

La selección de Santa María ya está dentro de los ocho mejores en el Regional Sub-17.

Ayer llegó a su fin el ciclo de Juan Manuel Ló-
pez al mando del Uní Uní.

Una vez más, y
por segundo año
consecutivo, Unión
San Felipe sor-
prendió al medio lo-
cal y nacional, al in-
formar el cese de su
entrenador de turno.
Esta vez, el afectado
fue el argentino
Juan Manuel Ló-
pez.

Si bien es cierto
era esperable que el
ciclo del joven coach
llegara a su fin una
vez que el torneo
culminara en su fase
regular, igual causó
impacto la noticia
que los albirrojos

cambiaran entrena-
dor para la liguilla
por el ascenso.

Esta vez la deci-
sión de la dirigencia
unionista tiene cier-
to sustento debido a
los pobres números
que tuvo mientras
estuvo al frente de
un grupo de jugado-
res muy difícil, que
por momentos mos-
tró una nula inten-
ción de ‘mojar la
camiseta’, situa-
ción que los hinchas
más críticos no deja-
ron pasar por alto en
el partido contra
Puerto Montt.

Para resumir los
pobres números de
López, basta remitir-
se a los últimos diez
encuentros. De 30
puntos posibles sacó
6, y en los últimos
seis pleitos marcó un
solo gol.

Los más críticos
de la salida del pro-
fesor trasandino, di-
cen que la culpa no
es de él, sino de los
jugadores, que sim-
plemente le habrían
‘hecho la cama’,
ya que nunca les
gustó su estilo de
conducción, a lo que
se sumó el hecho no

menor de que hubo
conductas y actitu-
des poco profesiona-
les por parte de algu-
nos de ellos que pro-
vocaron un quiebre
al interior del grupo.

Como sea, al cie-
rre de la presente
edición de El Tra-
bajo Deportivo,
aún no se daba a co-
nocer el nombre del
nuevo jefe técnico.
Los que suenan
fuertes son: Víctor
Rivero e Ítalo Pi-
nochet, quien ha
brillado como coach
en la Tercera Divi-
sión.

Dos son los
combinados de
nuestra zona que
siguen en carrera
en el torneo Regio-
nal masculino U-
17. Se trata de los
seleccionados de
Santa María  y
Catemu, cuadros
que ya están en la
ronda de los ocho
mejores en esta

competencia regio-
nal.

Los dos conjun-
tos aconcagüinos lo-
graron deshacerse
en los octavos de fi-
nal de rivales muy
difíciles como lo
eran La Ligua en el
caso de Catemu,
mientras que Santa
María dejó en el ca-
mino a los viñamari-

nos de Gómez Ca-
rreño.

En los cuartos de
final, Santa María
chocará contra su si-
milar de Casablan-
ca. En tanto, Cate-

mu deberá enfrentar
a Con Con.  Si am-

bos cuadros de la
zona pasan esta eta-

pa, se enfrentarán en
las semifinales.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO
Patrón de los casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Siervo fiel y ami-
go de Jesús, con el nombre del traidor que entregó a nuestro querido Maestro en manos de
sus enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os
honra e invoca universalmente como patrón de los casos difíciles y desesperados. Rogad
pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego, de ese privilegio especial a vos
concedido de socorrer visible y prontamente cuando casi se ha perdido toda esperanza.
Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para que reciba los consuelos y socorros del
cielo en todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga aquí la
súplica que desee obtener, con fe y devoción, y repita esta oración durante 9 días, prome-
tiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposible, se le concederá). Y para que bendiga
a Dios con vos y con todos los escogidos por toda la eternidad. Amén                   J.R.
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AMOR: Quien juega con fuego, de una forma o
de otra termina con alguna quemadura. SALUD:
Enfrente los problemas de salud con fe en que
todo saldrá bien. DINERO: No se siga involu-
crando en problemas, trate de actuar responsa-
blemente en su trabajo. COLOR: Fucsia. NÚ-
MERO: 22.

AMOR: No espere más tiempo para hacer
cosas que le permitan ser feliz. SALUD:
Tenga más cuidado con verse dominado/a
por los vicios. DINERO: El respeto por la
labor que otros es importante, especialmen-
te si desea lo mismo para usted. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 17.

AMOR: Nutra el vínculo que hay entre usted
y esa persona, no permita que por culpa de
un tercero todo se arruine. SALUD: Los cui-
dados nunca serán suficientes si no actúa con
responsabilidad. DINERO: No deje trabajo
pendiente, sea responsable. COLOR: Verde.
NÚMERO: 14.

AMOR: Las discusiones se deben evitar,
especialmente si en la realidad no tienen
sentido. SALUD: Debe cuidarse para evi-
tar problemas digestivos. DINERO: Anali-
ce esa oportunidad de inversión, tal vez se
está apresurando mucho. COLOR:  Sal-
món. NÚMERO: 16.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Hay momentos en la vida donde es im-
portante reflexionar sobre las cosas que la vida
le presenta día a día. SALUD: No debe descui-
dar su descanso, es necesario recuperar ener-
gías. DINERO: Las oportunidades para usted se
irán presentando, pero sea paciente. COLOR:
Plomo. NÚMERO: 8.

AMOR: Su corazón debe estar siempre prepa-
rado, ya que nunca se sabe en qué momento el
amor vuelve a aparecer frente a usted. SALUD:
Cuidado con ese decaimiento. DINERO: Usted
tiene muchas capacidades y no debe permitir
que alguien le diga algo distinto. COLOR: Bei-
ge. NÚMERO: 11.

AMOR: No se complique por saber cuál es
su destino, enfóquese en el hoy y el ahora.
SALUD: Es importante que se auto exami-
ne, eso puede evitar un mal mayor más ade-
lante. DINERO: Procure evitar estar pidien-
do nuevamente créditos. COLOR: Rosado.
NÚMERO: 23.

AMOR: Dejar decantar las cosas es lo me-
jor, especialmente cuando realmente se de-
sean arreglar las cosas con la pareja. SA-
LUD: Debe tener respeto por su organismo.
DINERO: No desperdicie la oportunidad de
poderse capacitar. COLOR: Negro. NÚME-
RO: 18.

AMOR: Los sentimientos no le deben avergon-
zar, estos son importantes para su corazón.
SALUD: Actualmente es importante que se pre-
ocupe de la salud emocional tanto la suya como
la de sus seres queridos. DINERO: No deje de
mostrar sus capacidades. COLOR: Rojo. NÚ-
MERO: 26.

AMOR: Mandar todo al diablo sin realmente
sentirlo puede ser un error que más adelante
lamentará mucho. SALUD: Bajar un poco el rit-
mo de trabajo permitirá que su organismo pue-
da recuperarse bien. DINERO: Los nuevos pro-
yectos irán dando frutos. COLOR: Púrpura.
NÚMERO: 3.

AMOR: Tomar las cosas a la ligera en esa rela-
ción puede jugar bastante en contra. SALUD:
No arriesgue su estado de salud ya que puede
ser algo desagradable que usted se enferme.
DINERO: Los contratiempos en el trabajo se
solucionan dialogando. COLOR: Ámbar. NÚ-
MERO: 10.

AMOR: Es mejor no presionar a la otra perso-
na, ya que esto puede terminar jugando bas-
tante en contra. SALUD: Todos los hábitos que
tiene afectan para bien o para mal su calidad
de vida. DINERO: No hable de sus planes has-
ta que los concrete. COLOR: Crema. NÚME-
RO: 9.
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Más de 1.300 estudiantes participaron
en exposición de carreras universitarias

Estudiantes pudieron experimentar la sensación
de estar en el mar, por medio de realidad virtual
en el stand de Ciencias del Mar y Recursos Na-
turales.

Gran cantidad de estudiantes en la feria, de cara a lo que será el ingreso
a la educación superior. Alumnos del Colegio Alonso de Ercilla resolviendo dudas.

Con cerca de 1.300 estudiantes, la asistencia fue un éxito en esta nueva
versión de la exposición.

• Alumnos de distintos estableci-
mientos educacionales del valle de
Aconcagua pudieron analizar este
martes sus opciones en el nivel su-
perior de educación.-

Ya entrados en la
parte final del año, don-
de se acerca el término
del período escolar
2023 en nuestra comu-
na, el significativo nú-
mero de estudiantes que
egresa de Cuarto Medio
ya comienza a preparar-
se de lleno en lo que
será el siguiente paso,
donde muchos esperan
ingresar a la educación
superior. En este senti-
do, la sede San Felipe
de la Universidad de
Valparaíso realizó este
martes una exposición
de sus carreras.

La iniciativa tuvo
por objetivo que los es-
tudiantes de los últimos
cursos de enseñanza
media, vieran la diver-
sa parrilla de carreras
que existe en una de las
universidades públicas
de nuestra comuna. Se
mostraron 44 carreras
del establecimiento de
nivel superior, las cua-
les se imparten en los
tres campus que po-
seen.

Con un horario de
10:30 a 14:00 horas,
fueron cerca de 1.300
estudiantes los que lle-
garon hasta el Campus
San Felipe de la casa
universitaria. Aunque
en la exposición de la
jornada de ayer no par-
ticiparon más universi-
dades, este tipo de acti-

vidades es un gran paso
para que los alumnos
analicen y consideren
sus opciones, además de
resolver sus dudas antes
de elegir una carrera y
continuar con sus estu-
dios.

A la exposición lle-
garon establecimientos
educacionales de distin-
tos puntos del valle,
como el Liceo Mixto de
San Felipe y Los Andes,
Colegio Alonso de Er-
cilla, Colegio Leonardo
Da Vinci, Liceo Max
Salas, Colegio Sunn-
yland, Liceo San Este-
ban, Colegio Green-
land, Colegio José
Agustín Gómez, Liceo
Bicentenario Corina Ur-
bina y más.

En cuanto a lo que
fue esta nueva versión
de exposición de carre-
ras, Osvaldo Bizama,
director de extensión y
comunicaciones de di-
cha universidad, expli-
có en qué consistió la
actividad, así como el
enfoque dirigido en los
‘futuros estudiantes’.

En primer lugar dijo
estar muy contento por
la asistencia a la activi-
dad realizada la maña-
na de ayer, «que es un
despliegue de las distin-
tas facultades y sus ca-
rreras, donde se entre-
ga una completa infor-
mación acerca de los

planes de estudio, acer-
ca de los programas de
acompañamiento, los
servicios de apoyo tam-
bién a los estudiantes,
La verdad que es un es-
fuerzo bien importante
que hace la universidad
para poder poner a dis-
posición de los futuros
estudiantes, en este caso
del Valle del Aconca-
gua».

En este sentido,
agregó que para el plan
del año 2024, dos nue-
vas carreras se han agre-
gado a la universidad,
más no al Campus San
Felipe, detallando la
distribución que existe
en las facultades y los
campus. «Hay dos ca-
rreras nuevas, por un
lado, está el plan común
de las ingenierías, de la
Facultad de Ingeniería
y por otro lado está la
carrera de Ecología, de
la Facultad de Cien-
cias, que es una carre-
ra señera en nuestro
país, que busca formar
profesionales compro-
metidos con el medio-
ambiente, que puedan
dedicarse a la gestión
de estos temas, en dis-
tintos ámbitos de nues-

tro país. Vamos a com-
pletar 44 carreras, dis-
tribuidas en 11 faculta-
des, en nuestros tres
campus, como son Val-
paraíso, San Felipe y
Santiago».

De los más de 1.000
estudiantes que dijeron
presente en la jornada,
Valentina Gómez,
alumna del Liceo Mix-
to San Felipe, se refirió
a su experiencia en la
feria de carreras. «Bas-
tante bien, hemos esta-
do viendo en el área de
la Medicina, solamente
que yo quería ver Quí-

mica y Farmacia, y no
estaba, no vinieron, en-
tonces sólo me faltó ver
eso. Lo demás súper
bien, nos han dado in-
formación súper clara,
concisa y hemos logra-
do obtener lo que que-
ríamos».

Por su parte, Alon-
dra Flores, también es-
tudiante del Liceo Mix-
to, precisó que «me ha
gustado mucho, porque

los alumnos que nos
han dado la informa-
ción saben explicarse
muy bien, nos han expli-
cado las materias, como
las imparten, que los
profesores son muy bue-
na onda y la verdad no
pensaba que era tan
buena (universidad) y
ahora es una opción, de
las principales que ten-
go para estudiar Medi-
cina», cerró.


